
 

 

「薬草の集い」は薬剤師会が毎年行っている市民向けの行事です。 

参加希望者のうち抽選で 50 名が選ばれ、あいにくの梅雨空ではありましたが、45 名の市民が「薬草の

集い」に参加しました。 

 

貸し切りバスで三鷹駅 8:30 出発 都立薬用植物園へ 

薬草教室 ：南雲 清二  （星薬科大学教授）  「キナ物語」 

園内案内 ：三上 正利  （武蔵野市薬剤師会相談役） 

 

その際、アンケートにご協力いただいたので、その内容をまとめてみました。 

 

1. この催しを何でお知りになりましたか？(重複回答可） 

 

  a 市報…15 名（前年 47 名）  b ポスター及びちらし…15 名  c 知人から聞いた…11 名 

  d 以前に参加した事がある…0 名  

  e その他…4 名 

 

2. 参加しようと思った理由は何ですか？(重複回答可） 

 

  a 薬草や漢方に関心がある…40 名 



  b 今年のテーマと南雲先生に興味があり講義を受けてみたいと思った…16 名 

  c 三上先生のバスの中のお話や薬草園内の説明が聞きたいと思った…18 名 

  d 知人に勧められた…6 名 

  e お弁当とお茶がついていたから…14 名 

  f 貸切バスだったから…26 名 

   その他…3 名 

    ・薬草園に一度行ってみたいと以前から思っていた 

    ・漢方（東洋医学）に興味あり 

    ・両先生のことは存じませんでしたがファンになりました 

 

3. 本日参加してみて、いかがでしたか？ご意見、ご感想を自由にお書きください。 

○ 知らないことばかり、大変勉強になったです。海外のアフリカ、ニューギニアなど行ったので、お話  

にも、より一層興味を持って聞きました。（70 代女性） 

○ 大変良かったです。また参加してみたいです。雨で三上先生のお話が良く聞こえなかったのが残

念でした。（60 代女性） 

○ 健康という言葉が氾濫する昨今、現代医学に対し疑問を抱く風潮若干あり。よって漢方（代替療

法）ですかね？（70 代男性） 

○ 三上先生のご説明は 大変分かりやすく参考になりました。（80 代女性） 

○ 初めて参加させていただきありがとうございました。楽しく知識も得ました。折角のお話、もう少しお

声が大きければ尚よかったです。（50 代女性） 

○ 実物の薬草を見ることができてよかったです。（60 代） 

○ 植物は、食料として主食・副食ばかりが念頭に置いていましたが、薬用として大変有用であること

を認識しました。有益で楽しい「薬草の集い」でした。感謝で一杯でした。 (70 代男性） 

○ とても楽しく勉強ができました。雨がちょっと残念だったが、一人ではなかなか来にくいので本当に

ありがとうございました。（60 代女性） 

○ マラリアの恐ろしさを子供心に聞き、その撲滅に尽力された方々の碑には感銘を受けました。なん

と 200 万人の命をうばわれたマラリアが憤りです。（70 代男性） 

○ 大変楽しく学ぶことが出来ました。また参加したい！（60 代男性） 

○ 健康に関心あり。くすりとは縁が切れず、薬草の集いに参加出来有難く思いました。（70 代女性） 

○ 薬草についてほとんで知りませんでしたが、これからは少し勉強したいと思いました。多くの種類が

ありびっくりしました。（60 代女性） 

○ 南雲先生のお話、薬草だけでなく歴史やその背景までおしえて貰って楽しかった。 

消費センターで南雲先生の漢方について家庭でも役立ったお話を聞いていたので、もう一度聞けて良

かった。（60 代女性） 

○ 以前から一度来園したいと思っていたので、とても満足しました。先生のお話がわかりやすく楽しか



ったです。（70 代女性） 

○ キナ物語大変よかったです。お話したお隣の方のおしゃべりは楽しいものでした。（80 代女性） 

○ 都の施設（存知あげませんでした）を知ることができ、専門家のお話も伺え、四季折々に訪れたい

と思いました。また企画して下さい。（40 代女性） 

○とても有意義で楽しい時間を過ごさせて頂きました。また改めて薬用植物園にも足を運びたいと思っ

ています。（60 代女性） 

○ 雨で室内での話の時間がなくなったのは残念。薬としてではなく、日常生活にとり入れられる薬草

の話しも伺いたかった。（60 代女性） 

○ 知人に進められて参加してとても楽しかったです。一言、バスに乗る時の席の順は最初からもう少

し準備をきちんとしておいたらと少々残念でした。（70 代女性） 

○ 大変お世話様でした。楽しかったです。又参加したいと思います。(70 代女性） 

○ 実習の一環として参加させていただきました。雨のため、先生の話が聞こえにくいところもありまし

たが、とても分かりやすく勉強になりました。（30 代未満女性） 

○ 固苦しくないソフトなお話で楽しかったです。（60 代女性） 

○ 三上先生のお話をもう少しききたかったです。とても楽しかったです。（30 代未満女性） 

○ 病気各論の話が聞きたかった。（60 代） 

○ 様々な薬草の話を三上先生からお聞きして為になった。南雲先生の話、特に歴史が大変興味深

かった。（60 代女性） 

○ 雨で残念でしたがたいへん参考になりました。（70 代女性） 

○ 本当にありがとうございました。（70 代女性） 

○ とても良いお話でした。（70 代男性） 

○ いろいろ参考になりありがとうございました。（70 代女性） 

○ 大変色々なことの勉強になりました有難うございます。（50 代女性） 

○ 良かったです。（60 代男性） 

○ 有料でも良かった もう少し時間が欲しかった。（70 代） 

○ 漢方薬を飲んでいるので、実物の植物を初めて目にして嬉しかったです。いろいろ勉強になりまし

た。じっくり見たかったのでもう少し時間があったらと思いました。（60 代女性） 

○ 雨だったが、バスで往復、一か所の見学だったので問題なかった。南雲先生の話は星製薬との関

連の話も出て興味深かった。笑いを誘う話し方でよかった。三上先生の案内もところどころきけて、実

物の植物と一緒に参考になった。毒性のある植物も実感できた。（50 代女性） 

○ 色々とお勉強させていただき楽しく過ごさせていただき、又市役所の方々の御心づかい、すべてに

配りいただきありがとうございました。（80 代女性） 

○ 漢方に興味があり自分も飲んでみようと思っておりましたので、いろいろありがとうございました。お

弁当もおいしく頂きました。（70 代女性） 

○この時期初めて来ましたが、これから成長する植物が雨にぬれ生き生きとしていたのが印象的でし

た。又時期をずらして来園できればと思っています。三上先生のお話もありがとうございました。重ねて



係の方達も今日 1 日ありがとうございました。（50 代） 

○ 薬草のお話よく分かりました。「方丈記」を学習しているので「おったねニンジン」のことよく分かりま

した。（80 代女性） 

○ 身近な草花が薬草だとわかり、少し知識を得ることが出来、有意義な時間をすごせました。   

（50 代） 

○ 雨で少し残念でしたが（足もとが悪いから）、南雲先生、三上先生の講義はとても良かったです。一

度三上先生の薬局の場所を知る事ができたら御相談したい事があります。（50 代女性） 

○ 日常的に花のみにひかれて栽培しているものが薬草とわかり、又毒性植物だったり大変参考にな

り、知識豊かにさせて頂きました。どうも有難うございました。（70 代女性） 

○ 多種多様の植物に接し、知っている物にはなつかしさを、初めてのものにはめずらしさを覚え、楽し

く見学できました。講演もよかったです。（70 代女性） 


